



開校50周年

七小だより

令和4(2022)年9月30日

国立市立国立第七小学校

校長 小畑 行広

NO. 6 10月

わたしたちの学校

副校長 清原周栄

早いもので令和4年度も折り返しとなり、明日から10月です。

先日、テレビを観ていると来年開催されるラグビーワールドカップに向けて報道がされていました。3年前のラグビー日本代表の活躍と『ONE TEAM』という言葉は、皆様も記憶に新しいと思います。

さて、テレビでは来年9月8日にフランスで開幕されるラグビーワールドカップに向けて日本代表の選手の練習風景とともに、チームが掲げているテーマの一つが話題になっていました。そのテーマは、『OUR TEAM』です。このテーマには「一人一人が責任を果たすことで自分たちのチームと言えるようにしたい。そういう一人一人の思いが集まって、『OUR TEAM』として強くなっていく。」という思いが込められているそうです。

秋晴れの下、「開校50周年記念運動会」に向けての練習がスタートしました。「運動会を通してどんな自分になりたいか。」「どんな姿を家族や友達に見てもらいたいのか。」など、目的やめあてを基に練習に取り組んでいます。

本校においても、一つ一つの練習の積み重ねと一人一人の個性が合わさることで『わたしたちの運動会、わたしたちの学校』を創り上げてまいります。

今年度より本格的に副籍制度を基にした東京都立立川学園(特別支援学校)との交流活動が行われています。副籍制度とは、特別支援学校に在籍する児童が、居住する地域の小学校に籍(副籍)をもち、直接的な交流や間接的な交流を通じて、居住する地域とのつながりを図る制度です。交流活動の際には、しょうがいのある友達と積極的に関わることができ、支援を必要としている時には、すすんで手助けができることを目指しています。将来的には、副籍制度を通じて知り合った友達と地域で挨拶や言葉を交わし合ったり、遊びや地域活動に誘ったりなど日常的な関わりがもてることも視野に入れ、教育活動に取り組んでいます。先日、立川学園の先生を講師として招き、1年生対象に立川学園の施設や学習形態等の紹介と友達との関わり方等について授業を行っていただきました。手話やクイズなど子供たちの興味・関心を引き出す工夫がなされており、あっという間に45分が過ぎました。授業の終わりには、「ありがとうございました」を手話で伝え合いました。また、1年2組、3年1組では、立川学園の友達を温かく迎え入れようと歌やゲームを準備し交流会を行いました。最初はどの子も緊張気味でしたが、次第に打ち解けていきました。子供たちの表情から今回の交流を楽しみにしていることが伝わりました。

立川学園の先生を講師として招いて1年生への事前学習の様子



現在、国立市では、しょうがいの有無を問わず、あらゆる子供たちがともに遊び、学べるというインクルージョンの観点に基づき、誰でも遊べる公園の整備検討が進められています。本校にも国立市よりアンケートの協力依頼があり、子供たちに谷保第四公園(通称ゴリラ公園)をインクルーシブ公園にするための遊具についてのアンケートを取りました。右の絵は、子供たちから人気のあった遊具です。このアンケートを基に遊具が設置されると思うと今からワクワクします。その取組が形になることで子供たち一人一人が地域に愛着をもつとともに地域への参画意識が醸成されることを期待しています。



自分に合った方法でぐるぐる回転させて遊ぶ遊具です。保護者の方も日陰でベンチの上に座って児童を見守ることもできます。

学校生活におけるアンケートについて

2学期も不安や悩みを抱える児童を早期発見するために全児童を対象にアンケートを実施いたします。また、他にも「たのしい学校生活を送るためのアンケート(学校満足度調査)」(今年度2回目)を実施し、それらを基に学級経営に活かし、よりよい学級づくりを目指していきます。

2学期の読書週間が始まります

図書担当

10月24日(月)より、読書週間が始まります。期間中は、朝の10分間、朝読書に取り組みます。読書月間中は、図書室で借りた本や学級文庫の本、家から持ってきた本や、市の図書館で借りた本などを読んでもよいことになっています。図書委員会では、開校50周年にちなんで、低・中・高学年向けにそれぞれおすすめの本を50冊選び、全校の皆さんにたくさんの本を読んでもらおうと企画をして、準備をしているところです。また、学年によっては、くにたち中央図書館の方をお招きしての「おはなし会」などもあります。この機会に、たくさんの本にふれ、本の世界に入り込むようにじっくりと読むという経験をたくさん重ねてほしいと思っています。



道徳授業地区公開講座へのご来校・ご視聴ありがとうございました

9月17日(土)の道徳授業地区公開講座にご来校いただきありがとうございました。道徳授業地区公開講座の講演会では、多くの方に視聴していただきありがとうございました。道徳の授業では、感染症拡大予防の観点から、参観人数を制限した授業参観となり、全ての保護者の方に道徳の授業を見ていただくことができずに申し訳ございませんでした。

11月の授業参観も感染症拡大予防の観点から人数を制限した参観となります。引き続き、ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。



3時間目：全学年が道徳の授業を行いました。



4時間目：石丸憲一先生の講演会

【10月】

- | | |
|---------------------------|----------------------|
| 4日(火) 5時間授業 | 19日(水) 午前授業 |
| 5日(水) 避難訓練 | 校外学習(1年)(2年) |
| 7日(木) 安全指導 | 20日(木) PTA 運営委員会 |
| 10日(月) スポーツの日 | 21日(金) 午前授業 稲刈り(5年) |
| 12日(火) 避難訓練予備日 | 24日(月) クラブ活動 縦割り活動A |
| 14日(金) 午前授業 | 25日(火) 縦割り活動C 周年写真撮影 |
| 開校50周年記念運動会 DAY1 (児童鑑賞日) | 27日(木) 縦割り活動B |
| 15日(土) | SOSの出し方に関する教育(5年) |
| 開校50周年記念運動会 DAY2 (保護者鑑賞日) | 28日(金) 校外学習(4年) |
| 17日(月) 振替休業日 | 31日(月) クラブ活動 |

※社会状況に応じて、変更となる可能性があります。その都度、メールや学年だより等でお知らせいたします。